

Conferencia a cargo del Ilustre Dr. D. José M

La J. A. C. E. local, en su afán de que cristalicen en realidad aquellas magníficas palabras de San Pablo de restaurar todas las cosas en Cristo, aprovecha cuantas oportunidades están a su alcance para difundir sus postulados de lucha.

Los largos años de envenenamiento espiritual, de propagación de doctrinas corruptoras y disolventes de la sociedad y del alma entre las clases trabajadoras y la falta de espíritu cristiano por parte de las clases de elevada condición económica, fueron causa principal de que la masa obrera no tan sólo se alejara de la Iglesia, sino que llegara a considerarla como su enemiga, aliada de los poderosos. Fué preciso que el Papa León XIII, proclamara valerosamente con su encíclica «Rerum Novarum» el criterio verdadero de la Iglesia frente a las cuestiones sociales. Pero estaba ya tan alzado el mar tempestuoso del odio y habían arraigado ya tanto las falsas doctrinas «reivindicadoras» del socialismo y del liberalismo económico, que la voz del Santo Padre pareció ahogada por el estrépito de las demás escuelas sociales, y es por ello que al cabo de cincuenta años de la aparición de la encíclica todavía es ignorada por una gran mayoría de los trabajadores y ha sido preciso que la conmemoración del Cincuentenario fuese un motivo para una difusión tal, por medio de conferencias y otros actos, que parece como si la encíclica «Rerum Novarum» fuera cosa de reciente aparición.

La J. A. C. E. local, pues, con el intento de contribuir a tan laudable campaña, ha querido que también en nuestra ciudad se celebrara el Cincuentenario de su aparición con la magnífica conferencia que el

eminente Dr. D. José M.^a Llovera, nos dio en la Biblioteca Popular F. Tarafa, de que a continuación intentamos ofrecer un resumen a nuestros lectores. Antes de pasar adelante queremos aprovechar estas líneas para testimoniar una vez más nuestro sincero reconocimiento al ilustre Dr. José M.^a Llovera, por la amabilidad con que aceptó nuestra invitación, teniendo en cuenta el enorme trabajo que pesa sobre su personalidad. Asimismo damos las gracias a la señora Directora de la Biblioteca F. Tarafa, por la cesión del local donde tuvo lugar este acto.

La Conferencia

La amplia nave de la Biblioteca F. Tarafa encontrábase completamente llena de granollerenses que, con su presencia, contribuyeron al éxito rotundo del acto organizado. En la presidencia figuraban representaciones de todas las Autoridades Eclesiásticas de la ciudad y de las Jerarquías de Acción Católica. Mn. José Arans, hizo una breve presentación del conferenciante el que — dijo — no precisaba de ello ya que su personalidad es sobradamente conocida en el campo de la sociología cristiana, del que es uno de los más eminentes cultivadores. Por otra parte añadió que era él el menos apropiado para hablar del señor Llovera, ya que había sido su profesor de Seminario.

El Dr. Llovera empieza diciendo que desconoce el auditorio al cual va a dirigirse, pero que procurará que sus palabras se hagan entendedoras para todos y versará sobre un concepto general de la encíclica «Rerum Novarum».

El ilustre conferenciante, se refiere des